

l'information pertinente. Nous voulons maintenir le système de certification actuel, de manière à ce que les entreprises n'aient pas à faire des dépenses supplémentaires en temps et en argent pour refaire toutes leurs certifications.

» *Dans le secteur de l'énergie, nous voulons préserver le fonctionnement parallèle des systèmes énergétiques unifiés de Russie et d'Ukraine, pour ne pas avoir à mettre en ligne des réserves d'énergie et des capacités de réseau nouvelles ».*

Ces propositions, si elles sont adoptées, annuleraient en effet l'Accord d'association tel qu'il existe aujourd'hui.

Au lieu d'une adoption intégrale et contraignante par l'Ukraine des *acquis [en français dans le texte, NdT]*, c'est à dire le corps de la législation européenne administrée par la Cour européenne de justice, les entreprises ukrainiennes seraient libres de choisir d'adopter les normes européennes (c'est-à-dire les *acquis*) ou de conserver les normes russes.

Etant donné que la Russie est le plus grand marché pour les biens industriels ukrainiens, il est probable que la majorité des industries ukrainiennes choisiraient de s'en tenir aux normes russes.

Au lieu de la libre circulation transfrontalière des marchandises entre l'UE et l'Ukraine prévue par l'Accord d'association – qui est un principe fondamental du Marché unique européen – certains types de marchandises ukrainiennes, que la Russie considère comme *stratégiquement importantes* pour elle, continueraient à être protégées de la concurrence de l'UE sur le marché ukrainien pour accéder librement au marché russe, comme elles le font maintenant.

Le système de surveillance électronique actuel serait préservé pour permettre à la Russie de suivre la circulation des marchandises à l'intérieur de l'Ukraine, de manière à se prémunir d'importations non désirées en provenance de l'UE.

Le système énergétique de l'Ukraine resterait unifié avec celui de la Russie. Bien que Ulyukaev ne l'ait pas exposé en détail, il semble probable que cela signifie un certain degré de contrôle russe sur le réseau de pipelines ukrainiens et de l'industrie de production et d'approvisionnement d'électricité.

Ces propositions doivent être considérées conjointement avec les propositions politiques, qui vont tout aussi loin, d'une large autonomie des deux Républiques populaires au sein de l'Ukraine, propositions qui ont été récemment publiées et dont j'ai parlé il y a peu (Ukraine : une solution confédérale à l'horizon (<http://lesakerfrancophone.net/ukraine-une-solution-confederale-a-lhorizon/>) *Russia Insider*, 14 mai 2015).

Prises ensemble, ces deux séries de propositions font ressortir plus clairement le type de solution au conflit ukrainien que les Russes envisagent actuellement.

Elle est en faveur d'une Ukraine amplement confédérale, dans laquelle les régions orientales se gouvernent principalement elles-mêmes tout en exerçant un certain degré de contrôle sur la politique extérieure et économique de l'Ukraine ; qui lui interdit à jamais de rejoindre l'Otan ou l'UE ; et qui reste étroitement intégrée économiquement à la Russie ; mais avec la possibilité, pour les gens et les entreprises dans les régions de l'Ukraine occidentale, de se rapprocher, dans une certaine mesure, plus étroitement de l'UE.

C'est un résultat totalement différent de celui envisagé par le mouvement du Maidan, qui vise une Ukraine unitaire, monoculturelle au sein de l'Otan et de l'UE et en permanence à distance de la Russie.

Puisque l'adoption de ces propositions russes marquerait l'échec final de la révolution du Maidan, le gouvernement ukrainien s'y opposera certainement farouchement.

Les propositions, toutefois, ne devraient pas être si inacceptables pour certains partisans du mouvement du Maidan en Ukraine occidentale.

Des informations récentes (Ukraine occidentale : prête pour la sécession ? (<http://lesakerfrancophone.net/ukraine-occidentale-prete-pour-la-secession/>), *Russia Insider*, 28 avril 2015) suggèrent que le sentiment sécessionniste va croissant. Si c'est le cas, alors il n'est pas difficile de voir comment ces propositions, si elles sont émises correctement, pourraient séduire le peuple des régions occidentales de l'Ukraine en leur offrant la paix avec une certaine connexion à l'UE, qui est ce qu'elles veulent.

Cependant, le fait le plus important qui se dégage des commentaires d'Ulyukaev est que les puissances occidentales deviennent subitement réceptives à ces propositions russes. Voici ce qu'il a dit :

« *Monsieur le Président, vous pourriez dire qu'un sentiment d'optimisme prudent a émergé. La glace a commencé à fondre, dans le sens au moins qu'ils ont commencé à nous écouter et qu'ils écoutent vraiment ce que nous disons.*

(Ensuite, Ulyukaev expose les propositions russes)

« *Dans l'ensemble, notre approche a rencontré la compréhension de nos collègues européens et ukrainiens. Nous avons convenu que les experts commenceraient à travailler en groupes pour préparer des documents, d'ici à la fin juillet, dont le statut sera clarifié plus tard.* »

Ce que dit Ulyukaev est qu'après avoir perdu huit mois à balayer de la main les propositions russes, les Européens ont subitement indiqué dans les dernières semaines qu'ils pourraient être prêts à les accepter, après tout.

Si c'est vraiment le cas, et si ce que dit Ulyukaev est vrai, alors c'est la meilleure preuve que les puissances occidentales ont en effet renoncé finalement à leur aventure ukrainienne et ont accepté que les objectifs géopolitiques grandioses qu'elles s'étaient fixés lorsqu'elles ont rédigé l'Accord d'association et soutenu le coup d'état du Maidan sont irréalisables et que le temps est venu de tirer un trait sur toute l'affaire.

Par Alexander Mercouris – Le 22 mai 2015 –

Publié par Russia Inside (<http://russia-insider.com/en/politics/eu-prepares-abandon-ukraine/n7240/>)

Traduit par Diane

Source: <http://lesakerfrancophone.net/lue-se-prepare-a-abandonner-lukraine/> (<http://lesakerfrancophone.net/lue-se-prepare-a-abandonner-lukraine/>)

 [Tweet \(http://twitter.com/share\)](http://twitter.com/share) ?



Je soutiens Arrêt Sur Info
(<http://arretsurinfo.ch/donations/>)

- Accueil (<http://arretsurinfo.ch/accueil/>)
- International (<http://arretsurinfo.ch/category/international/>)
- Politique (<http://arretsurinfo.ch/category/politique/>)
- Médias (<http://arretsurinfo.ch/category/medias/>)
- Société (<http://arretsurinfo.ch/category/societe/>)
- Culture (<http://arretsurinfo.ch/category/culture/>)
- Vidéos (<http://arretsurinfo.ch/category/videos/>)
- Silviacattori.net (<http://silviacattori.net/>)

- A propos (<http://arretsurinfo.ch/qui-sommes-nous/>)
- Charte d'Arrêt sur Info (<http://arretsurinfo.ch/page-d-exemple/>)
- Participer (<http://arretsurinfo.ch/blog/>)
- Auteurs référencés (<http://arretsurinfo.ch/auteurs/>)
- Contact (<http://arretsurinfo.ch/contact/>)

- Pourquoi une donation ? (<http://arretsurinfo.ch/pourquoi-une-donation-2/>)
- Proposez vos traductions (<http://arretsurinfo.ch/proposez-vos-articles/>)

(<http://arretsurinfo.ch/tag/maidan/>)

Mensonges d'Etat
(<http://arretsurinfo.ch/tag/mensonges-detat/>)

MH17 (<http://arretsurinfo.ch/tag/mh17/>)

Novorossia (<http://arretsurinfo.ch/tag/novorossia/>)

OTAN

(<http://arretsurinfo.ch/tag/otan/>)

Propagande
(<http://arretsurinfo.ch/tag/propagande/>)

Résistance palestinienne

(<http://arretsurinfo.ch/tag/resistance-palestinienne/>)

Sanctions (<http://arretsurinfo.ch/tag/sanctions/>)

Stratégie de la tension (<http://arretsurinfo.ch/tag/strategie-de-la-tension/>)

Syria (<http://arretsurinfo.ch/tag/syria/>)

Terrorisme

israélien
(<http://arretsurinfo.ch/tag/terrorisme-israelien/>)

Terrorisme takfiri
(<http://arretsurinfo.ch/tag/terrorisme-djihadiste/>)

Vladimir Poutine
(<http://arretsurinfo.ch/tag/vladimir-poutine/>)